
【審議会委員からの御意見】

【まちづくり懇談会での御意見】

諫早市総合計画審議会等にかかる御意見

＜高来地域＞
・雇用をつくるとか人の流れをつくるとかの総体的なものではなく、もう少し踏み込んだところ
をお願いしたい。
・働きたいお母さんに対して、保育所が無く、学童保育の料金も高いので、若い世代の支援
をできないものか。
・就労支援とか働く場の確保、雇用をどれだけ作れるのかが、すごく大事なことだと思う。定
住するための拠点として企業や事業が存続していくのか、増えていくのかが重要。市内の
企業が継続していける環境づくりが必要。
・諫早市で創業すると考えた時に何が魅力的なのかという強みを、市として発信してほしい。
例えば森林セラピーとして、諫早が多良山系を中心に、まち全体として押し上げていくこと
で、それを魅力に感じる人達が市外から集まってくるような仕掛けが必要では。

＜小長井地域＞
・老人と子どもが住み易い地域づくりを考えていただきたい。
・子どもを育てる環境としては、保育所、小学校、中学校の充実が必要。
・Ｕターン等、１度都会に行った人が帰ってみようかと思えるまちづくりが考えられないもの
か。
・遠竹は、長崎県の入り口でもあり諫早市の入り口でもあるので、是非その辺を活用して、
もっと活性化出来るような入り口にしていただければ。
・道路形態の整備と交通の移動手段の整備が重要。
・地元に仕事を作ることが一番。
・小長井地域は非常に温暖です。斜面地も良い。南向きで日当たりも良い。そういうものの
特性を活かした物事を考えていかないといけないと思う。
・若い世代の後継者である花嫁が少ない。集団見合いとか、市で計画できないものか。
・屋根付き多目的施設の整備について、市の地域振興計画には挙げられているが、総合計
画に挙げていただきたい。

＜多良見地域＞
・第２次総合計画を策定する前に、現総合計画の総括がなされたと思う。当事者である市長
や議会の総括結果が重要であるため、ぜひ公開いただきたい。
・多良見地域の振興に対し、職員の意識改革をお願いしたい。多良見地域の人が合併して
良かったと思うまちづくりをお願いしたい。
・地域資源を利用した観光の振興を挙げてほしい。

内　　　　　容

内　　　　　容

　第２次諫早市総合計画の取りまとめ、お疲れ様です。
　さて、これまで３回の会議の中で私なりに感じたことは、今の諫早市に欠けているものは、
旗を挙げて進む方向を指し示す力だと思います。
　第２次諫早市総合計画のスローガンは、大村市は住みやすさで全国８位になったそうで
すが、諫早市は全国一を目指すべきだと思います。そういう大きなスローガンがあれば、そ
れに伴う施策は出てくるのではないでしょうか？

スローガン
　『住みやすさ全国一を目指す街。人が輝く街、諫早』
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